

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.

TELEFONO 287

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 12 DE ABRIL DE 1921

NÚM. 461

## El Gobierno Alemán ha logrado aplacar la Revolución El Gobierno Soviet se esfuerza para que E.E. U.U. lo reconozca

**En Hamburgo se restableció el orden**

BERLIN.—Los comunistas han sido arrojados fuera de los astilleros de Hamburgo. El gobierno ha conseguido restablecer completamente el orden.

**Una hazaña anarquista**

LONDRES.—Según el corresponsal del Times en Milán, el Teatro Diana, de aquella ciudad, ha sido destruido por una bomba. En el trágico suceso perecieron más de veinte personas, y resultaron heridas un gran número, del que por lo menos otras veinte no se espera que sobrevivan. La policía cree que los anarquistas son responsables del hecho.

La explosión produjo terribles y angustiosas escenas, que se hicieron más espantosas aún a causa de la oscuridad, los gritos y los lamentos de los heridos. Los auxilios se organizaron rápidamente. Hubo de llamarse a las tropas para restablecer el orden. Se hicieron muchos arrestos.

**Los turcos ofrecen una fuerte resistencia**

ATENAS.—Se informa que 120.000 griegos toman parte en la ofensiva contra 90.000 nacionalistas turcos en el Asia Menor.

Los griegos hicieron los más cuidadosos preparativos, y se espera que pronto capturarán importantes posiciones. El objetivo de los griegos es el ferrocarril de Bagdad y también Eskisheh.

Se asegura que los ejércitos italiano, británico y francés en el Oriente no toman parte en esta empresa guerrera.

**Alemania tiene derecho a hacer aviones**

BERLIN.—Contestando a la comisión interaliada de control aéreo, el gobierno alemán declara que el tratado de Versalles no da a los poderes aliados autorización para demandar la prolongación más allá del 10 de julio de 1920, plazo expirado, de las bases que prohíben a Alemania construir y exportar artículos de aviación. Alemania propone que se someta a arbitraje el asunto y afirma que es ilegal el acuerdo aliado de Bolonia, que trata de extender el plazo de la prohibición.

## Películas corrosivas

Hoy en la mañana se presentó una mujer, de nombre Carolina, a la Agencia de Policía, para reclamar una pensión de su marido.

—Quiero, le dice al Secretario, que envíen a mi marido a la cárcel por poca pena y por.... Y a la vez que le exijan darme una pensión.

—Pero si lo mandamos a la cárcel, no la puede pensar.

—Que se las entienda como pueda. Póngase usted en mi lugar, señor Secretario y me dará la razón.

—Córrese un poco, le contestó el Secretario con flemma, para ponerme en su lugar.

—Dejémonos de bromas y vamos al grano. Quiero que le manden a la cárcel, que me dé una pensión, que me dé, además, dinero para vestir a los chiquitos, que me devuelva todas mis ropas que se llevó para empeñarlas, los trastos de cocina que regaló a otra mujer, un pañolón que dió a una sirvienta con tal que le sonriera amablemente, un par de zapatillas que me quitó para darme

## Dentro de 10 años el mundo será "seco" Siguen rebajando los sueldos de los trabajadores

Servicio Informativo Extraordinario

**El mundo será «seco» dentro de diez años**

NUEVA YORK.—La señora Ana Gordon, Presidenta de la Unión Nacional de Mujeres Cristianas pro-Temperancia, salió de esta ciudad con el fin de visitar la Argentina, Chile, Perú, el Brasil y Uruguay. Predice la señora Gordon que el mundo será seco dentro de diez años. Dice que Chile y el Uru-

guay están a punto de serlo. Declara que Inglaterra sigue siendo el centro de los intereses "húmedos", pero agregó: "Aún allí puedo ver signos de un cambio en la opinión pública."

**A punto de establecer relaciones comerciales con los soviets**

WASHINGTON.—El Departamento

de Estado indicó que pronto se le daría la atención debida a las relaciones de los Estados Unidos con el Gobierno Soviet de Rusia.

Se ha declarado formalmente que por ahora no se anunciará cambio alguno en las relaciones entre el Soviet Ruso y los Estados Unidos o en las reglas establecidas a ese respecto por la Administración Wilson, pero que el Departamento de Estado ha dado a com-

prender claramente que ciertas modificaciones relativas a esas reglas se estaban tomando en consideración o se habían hecho ya, y que tales decisiones habían sido tomadas independientemente de la súplica hecha por los miembros del gobierno Soviet al Presidente Harding para la reanudación de las relaciones comerciales entre los dos países, súplica o demanda que se recibió en la Casa Blanca.

**Les rebajaron los sueldos**

WASHINGTON.—Los obreros de la industria de empacadores de carne, en número de más de cien mil, aceptaron hoy la reducción de sus salarios, más o menos en un 12 a 15 por 100, según acuerdo firmado con los representantes de los patronos.

El acuerdo provee también a una jornada de ocho horas como base, y a la prolongación del acuerdo de tiempos de guerra por seis meses en cuanto al arbitraje de las diferencias entre patronos y obreros.

**Tratado comercial checo-italiano**

ROMA.—Se firmó en el Ministerio de Relaciones Exteriores el tratado comercial italo-checoeslova, primer tratado verdadero de comercio que se firma en Europa desde cuando comenzó la guerra.

**Los juicios serán en mayo**

BERLIN.—Los juicios contra los autores de crímenes durante la guerra, seguidos ante la Corte Suprema de Leipzig, se espera que comiencen en los primeros días de mayo.

Según los periódicos, los casos presentados por el gobierno británico como acusador, serán los primeros en estudiarse. Los testigos vendrán desde Inglaterra.

**Los lecheros se hacen contrabandistas**

NEW YORK.—Los agentes del gobierno encargados de perseguir a los vendedores de bebidas espirituosas, han descubierto que los vendedores de leche y de hielo que llevan en carros de mano su mercancía, se han dedicado a vender bebidas espirituosas contraviniendo la ley estricta.

La mayoría de esos individuos tienen depósitos en los sótanos de las casas y de ahí sacaban la mercancía prohibida vendiéndola en sus excursiones a la vez que la leche y el hielo. Para que sus clientes supieran que llevaban ese artículo, daban al pasar por ciertas casas hoteles, etc., gritos más fuertes que de costumbre. Vocando ¡cheche! en tono bien alto, significaba que iba whiskey en el carro. Las botellas que usaban eran oscuras para facilitar el camouflagé.

## La peligrosa hazaña de Venditti Más de hora y media extraviado por sobre las nubes

### Hizo un recorrido de 700 Kilómetros

**El vuelo**

No a la hora anunciada, sino mucho después, fué que el aviador italiano Venditti, efectuó su vuelo con rumbo a Nicaragua.

A las ocho de la mañana hizo uno corto para probar una vez más su aparato no dió buen resultado;

se notaba algún desperfecto y pronto bajó para repararlo.

Esto retardó su partida, pero una vez que el aparato estuvo en magníficas condiciones de vuelo, se remontó serenamente, a eso de las once y cuarenta y cinco minutos de la mañana.

Numeroso público presenció el ascenso en La Sabana, hasta que el aparato se perdió de vista hacia el noroeste.

**Su ruta**

De algunos pueblos del litoral del Pacífico se tuvo noticia de haber pasado por allí el aeroplano. Según la ruta trazada de antemano, el avión debía pasar por sobre algunas poblaciones guanacastecas.

Sin embargo no ocurrió así. El aparato se desvió de su ruta atravesando la provincia de Alajuela, hasta llegar a San Carlos, de donde telegrafaron dando cuenta de haber pasado por allí.

**Tempestad aérea**

Ya había divisado el Lago de Nicaragua y se proponía atravesarlo, cuando de improviso se desató un fuerte viento, hasta el extremo que le hacía imposible continuar.

Poco a poco una espesa niebla cubrió el abismo que tenía a sus pies, y no pudo ver nada. En tal situación continuó avanzando hasta donde le fue posible.

Los vientos nortes se hacían más fuertes cada vez. Llegó un momento en que el aviador no supo qué dirección lle-

vaba, o si iba hacia el infinito o hacia la tierra.

Fué un momento aterrador en que Venditti demostró su sangre fría para gobernar el aparato en tal situación y su pericia como piloto. Volaba a la ventura: estaba completamente perdido entre las nubes.

**Un viraje sin seguridad**

Comprendiendo que en tales circunstancias sería una locura continuar avanzando contra el peligro, resolvió hacer un viraje que sólo por su pericia pudo lograrlo.

En consecuencia, ya volaba a favor del viento, pero todavía sin saber que rumbo llevaba.

Así duró bastante tiempo. La hélice hendía los aires y el huracán le arrastraba furiosamente por el espacio interminable.

**Un rayo de sol**

Y fue al cabo de una hora de andar perdido por los aires, que pudo darse cuenta cabal por qué lugares volaba.

Un rayo de sol despejó el espacio por unos instantes, y bajo sus pies, a una profundidad considerable divisó el mar. Lo tenía a su derecha, y por ello comprendió que era el Océano Atlántico.

Luego volvió a entrar en la niebla y decidió jugarse el todo por el todo. Ya la hélice comenzaba a fallar por falta de gasolina y en consecuencia su situación se hacía más peligrosa. De un momento a otro caería para irse a estrellar con-

tra la tierra o en el oleaje del mar. Y fué entonces que decidió bajar planeando, habiendo pasado por Matina con rumbo hacia Limón.

**Iba a caer sobre Limón**

Después de unos minutos de des-

*Pasa a la pag. tercera*

Inserción Solicitada

## Desvirtuando Cargos

Cartago, abril de 1921

Señor Director de LA PRENSA

Muy señor mío:

He visto que su periódico publicó la noticia de que yo había sido un traidor a mi patria, pasándome a las fuerzas panameñas para combatir contra los míos. El dato no puede ser más falso e injurioso.

Yo fui uno de los que sufrieron en Colón los insultos y las ofensas de los panameños y uno de los que tocó en suerte estar en la prisión por ser costarricense. Tengo pruebas de ello, como también de mi patriotismo y lealtad para con mi

patria. Ni por un momento hubiera sido traidor. El dato ha sido suministrado, sin duda alguna, por algún enemigo mío con el fin de hacerme daño: sencillamente una venganza.

Jamás he sido esbirro de los Tinoco, sino que porté mi sable como buen militar, y tampoco he cometido estas, como se dijo, en puerto Limón. Con tales noticias me han hecho mucho daño y desde mi llegada a Cartago, no son pocos los que me han señalado como traidor, por el único hecho de esa calumnia de algún sujeto sin entrañas para injuriar a los demás.

Quedan, pues, desvirtuados esos cargos injuriosos, y que el pueblo sepa que he sido tan fiel a mi patria como honrado.

Anticipándole las gracias quedo de Ud. muy Atto. y S. S.

Difícilmente tendrá usted otra ocasión de comprar a los precios actuales.—Visite «AL SIGLO NUEVO» y «BAZAR DE SAN JOSE»

JOAQUIN MEJIA

### Llegaron más costarricenses heridos

Ayer, por el tren ordinario de pasajeros de Limón, ingresaron a esta capital algunos costarricenses, que fueron heridos en Coto y que aún se encontraban internados en Panamá.

A recibirlos a la Estación estuvo el General Monge y gran número de policiales de las diferentes secciones.

De allí fueron llevados en camillas al hospital, donde, por orden superior se les atendió debidamente.

Los heridos en cuestión son los siguientes: José Chaves, de 26 años y vecino de Alajuela; Eduardo Muñoz, de 22 años, vecino del Zapote; Rosendo Umaña, de 24 años, vecino de Alajuelita; Otilio Jiménez y Macario Arce, de 21 y 28 años respectivamente, ambos vecinos de Alajuela.

### No quieren concurrir a sesiones

El sábado tenían que reunirse los señores regidores en sesión extraordinaria para echar abajo la nueva reedificación urbana que motivó una protesta unánime en el pueblo.

Los señores ediles están un poco molestos y todo hace presagiar posible crisis en el seno de la Corporación.

No quisieron presentarse los señores regidores para no ocuparse de ese enojoso asunto, aunque la mayoría estaba dispuesta a echarlo por tierra.

Posiblemente se trate de ello en la sesión ordinaria de mañana, pero el caso es que hemos oído decir que tampoco concurrirán a esa sesión los señores ediles, para evitar debates acalorados que podrían motivar esa crisis, y traer como consecuencia la disolución del Municipio.

Veremos en qué para esto.

### No logró su intento

Aquí hay sujetos que salen con las suyas con una frescura asombrosa. Veamos un caso.

A la tienda de un comerciante en telas llegó ayer un pájaro de cuenta a comprar una corbata. Escogió una de buena apariencia pero no pagó al momento, so pretexto de examinar otras.

El dependiente se puso a atender a otros clientes y cuando se dirigió de nuevo al individuo para atenderle, éste le dice:

—Estoy esperando el vuelto; le

di un billete de veinte colones para que se pagara.

—Usted no me ha pagado, le contestó el dependiente.

—¡Claro que sí... con un billete de veinte (hay que advertir que había observado al tendero guardar un billete de ese valor en la Registradora).

Se arrojó un petate, acudiendo el propietario, quien al verlo ocurrido, puso al pájaro de patitas en la calle.

No logró su intento por más que se empeñó en ello.

### Noticias de Centroamérica

Guatemala, 9.—A LA PRENSA.—El 14 del actual se festejará la aprobación del Pacto de Unión por el Poder Legislativo y el aniversario de la caída de Estrada Cabrera.

—Anteayer se incendió la panadería «La Unión», habiendo pérdidas hasta por ochocientos mil peses. No hubo desgracias personales. La policía capturó al propietario que estaba asegurado; el hecho se investiga.

—La Liga Obrera Unionista celebró una sesión solemne conmemorativa al derrocamiento de Estrada Cabrera.—*La Patria*.

Tegucigalpa, 9.—El señor Ministro de México colocó una corona en el pedestal de la estatua de Francisco Morazán, como un homenaje de simpatía a la memoria

del héroe unionista de Centro América.

—El Gobierno de Costa Rica, por medio de su representante consular en esta, expresó su gratitud al pueblo y Gobierno de Honduras por la manifestación de adhesión en favor de la patria de Mora, en el último conflicto con Panamá.—*El Cronista*.

Santa Rosa de Copán, 9.—Cada día se dificulta más el comercio con Guatemala, debido a los enormes derechos gravados por este Gobierno y los exhorbitantes impuestos creados por el de Guatemala con motivo del Tratado Hondureño. Se hace ya casi imposible las transacciones comerciales de estos departamentos con la vecina hermana.—*La Información*.

### Las Fiestas en Puriscal

El 15, 16 y 17 del corriente, son los días señalados por la Comisión de Fiestas para celebrarlas en esta población. Dicha comisión está integrada por las siguientes personas: el diputado Díaz Barquero, don Ricardo A. Castro, don Ascensión Jiménez Fernández, don Juan Avila, don Jesús Torres, don Ramón Fernández y el Jefe Político, señor Cortés.

Se han contratado bravos novillos para las lidias, mascaradas, juegos pirotécnicos, cinematógrafo. Habrá además carreras de caballos, carreras en sacos, etc.

Los puriscalfeños se preparan para recibir a sus vecinos los santafesinos. Se jugará un gran match de foot ball y también habrá baile social.—*Corresponsal*.

### Una Epidemia en Nicoya

A pesar de que se ha desmentido la existencia de epidemias en el Guanacaste, hemos recibido una carta en la cual se nos da la siguiente noticia: hace veintidós días se ha presentado en esta población, Nicoya, una enfermedad que tiene todo viso de maligna, pues es raro el paciente que puede salvarse. Consiste en un dolor en el pulmón, hinchazón, fiebre, desgarro para comer y diarrea continua.

Como consecuencia de ello ha habido varias defunciones entre adultos y niños.

Ningún galeno se acerca a esos lugares infestados y las autoridades no se preocupan por ello.

Quien nos remite esa carta es el señor Agustín Cárdenas.

**Joyería y Platería**  
— DE —  
**VICENTE PALAVICINI**  
Frente al Almacén Robert  
PRECIOS BAJOS :: TRABAJO GARANTIZADO

# El Once de Abril en Alajuela

## Un tributo al Erizo

### Salida de esta capital

Desde hace algunos años no se había celebrado la fiesta del «Erizo» con tan grande entusiasmo como en este. Fué en verdad una fiesta imponente en recuerdo del héroe de Rivas.

Desde temprano, el andén de la Estación del Atlántico, se encontraba lleno de personas de ambos sexos, esperando la salida del tren para trasladarse a Alajuela.

El tren ordinario iba repleto de pasajeros. A éste se le agregó un carro especial para el señor Presidente de la República, sus Elicanes, miembros de la Legación de Guatemala, algunos Secretarios de Estado y particulares. A las 8 y 40 de la mañana salió el tren especial en que iban los profesores y alumnos del Liceo de Costa Rica, el señor Ministro de Instrucción Pública y un grupo de simpáticas señoritas, casi todas alumnas del mismo plantel. También iban los alumnos de la

Escuela de Comercio y algunos particulares.

### En Alajuela

Una hora después este tren llegaba a la ciudad del Erizo.

El programa de los festejos verificados al pie de la estatua de Santamaría, resultó muy brillante. Allí se colocaron hermosas coronas y el Director del Liceo, don Justo A. Facio, con vibrantes y patrióticas palabras, hizo jurar a sus alumnos, por Dios y por la Bandera, defender nuestra querida patria. A una sola voz se oyó el «sí juramos» salido de todos los corazones, haciendo eco sublime al pie del bronce.

A continuación el señor Presidente de la República pronunció un hermoso discurso lleno de patriotismo y de bellas frases que arrancaron aplausos unánimes de la concurrencia.

La simpática y gentil señorita Pirina Canale recitó la poesía

«Patria», de don Rogelio Sotela. Declamó con sentimiento mereciendo por ello grandes ovaciones de simpatía. También usó de la palabra el distinguido escritor don Carlos Jinesta, quien fué ruidosamente aclamado y no pocas veces interrumpido por las constantes salvas de aplausos.

Los demás números del programa resultaron muy lucidos.

### El match de Foot-Ball

El match de foot-ball que se jugó luego, fué muy reñido y lleno de animación. Los alajuelenses llevaban la ventaja de conocer muy bien la pista. En el primer tiempo los limonenses (rojos) quedaron empadados con sus adversarios. Los rojos jugaron con un poco de flojedad. Mereció las simpatías del público el goal señor Gastón Michaud, quien defendió admirablemente su casa.

De los alajuelenses sobresalió Fournier.

La partida quedó empatada, y en consecuencia, tendían que jugar otro para disputarse la copa de plata obsequiada por el Club Sport «La Libertad». Terminado el juego hubo un bonito baile en los salones de la Escuela Superior de Niños.

### El regreso

A las 16 horas regresó el tren especial del Liceo, al cual hubo que agregársele, en aquella ciudad, otros carros, tal era el número considerable de personas que lo ocuparon.

No se registró mientras se verificaban los festejos, una nota discordante. Todo se llevó a efecto con el mayor entusiasmo, a pesar del indiferentismo que reinó en el pueblo.

### Correspondencia de Tempate

Hemos tenido el gusto de ver por aquí al señor Jefe Político del Cantón, don Victoriano Garro, quien andaba en visita oficial acompañado del Inspector de Escuelas, don El y Monge.

La actuación de esta autoridad es muy progresista, pero desgraciadamente no se podrá hacer mayor cosa por cuanto que las comunidades no ponen su empeño para ayudar al señor Garro. Mientras estuvo aquí, el pueblo indiferente no se acercó para exponer las necesidades ni mucho menos para ofrecer su cooperación en obras de

progreso. Solamente el señor Abel Moraga lo atendió y departió largamente con él.

El estado sanitario no es muy satisfactorio. La pulmonía está atacando fuertemente y algunas otras enfermedades de carácter grave. Del 22 de febrero a esta fecha se han registrado siete defunciones y son muchos los enfermos que hay. Se ha pedido al doctor Trejos, que es el verdadero médico de los pobres, lo que no sucede con otros médicos.—*Corresponsal*.

### San Francisco de Paula en Mata Redonda

El próximo domingo 17, con motivo de la fiesta patronal, se celebrarán solemnes actos religiosos en la iglesia de San Francisco de Paula, con el siguiente orden:

5.30—Misa de comunión.

7—Misa de comunión general oficiada por el Excmo. y Rvmo. Arzobispo electo Monseñor Rafael Oltón Castro.

9—Procesión con la imagen del

Patrono en el interior de la iglesia. Misa solemne con panegírico a cargo del señor Arzobispo electo. Exposición del Santísimo Sacramento. Adoración del Santísimo Sacramento todo el día.

17—Cánticos sagrados, Rosario, Procesión con el Santísimo Sacramento en el interior de la iglesia y bendición, oficiando el Excmo. Sr. Arzobispo.

### Decreto de Emisión de Bonos de Conversión

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, a iniciativa del Poder Ejecutivo y en vista de la necesidad y conveniencia de reducir la emisión de Bonos de Conversión y de arreglar reclamaciones justas *Decreto*: Artículo 1.º La emisión de Bonos de Conversión no podrá exceder de la suma de seis millones de colones (C\$ 6.000.000,00) incluyendo los billetes emitidos hasta la fecha. En tal virtud serán incinerados los que debían completar el límite de diez millones (C\$ 10.000.000,00) fijado por el decreto de creación de los mismos.

Artículo 2.º Facúltase al Poder Ejecutivo para que, deducidas las sumas que este Congreso ordenó pagar con estos bonos a las Juntas de Educación de Naranjo y Santa Cruz de Guanacaste, el saldo de los mismos,—hasta completar la expresada suma de seis millones (C\$ 6.000.000,00)—se invierta de preferencia en el pago de las reclamaciones que en la vía administrativa hayan sido o sean declaradas procedentes por daños causados por fuerzas del Gobierno de facto de Tinoco, en los bienes de los ciudadanos que le fueron desafectos; en teniéndose en cuenta que desde luego el Poder Ejecutivo deberá considerar y resolver sin más trámite aquellas que ya fueron declaradas procedentes por cualquiera de las comisiones de reclamos.

Comuníquese al Poder Ejecutivo. Dado en el Salón de Sesiones. Palacio Nacional. San José, a los seis días del mes de abril de mil novecientos veintiuno.

Arturo Volio, Presidente; E. Montero Barrantes, Primer Secretario; G. Matamoros, Segundo Secretario.

Casa Presidencial, San José, ocho de abril de mil novecientos veintiuno.—*Ejecución*.

**JULIO ACOSTA**

El Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda y Comercio, N. Chavarría Mora.

**POR C\$ 2-25**

enviaré por correo una CAJITA. COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Dirección: SRTA. LIDIA CESPEDES. —Apartado, 40— Heredia.

Si usted necesita surtirse de artículos de vestir, para casa, comestibles o licores, visite antes del 1.º de Marzo «Al Siglo Nuevo».

Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo», artículos de todas clases, averigüelo antes del 19 de marzo.—**SOLO OCHO DIAS DURARA ESTA GANGA.**

### Esta es la Gran Oportunidad

de hacerse de Artículos de Fantasía, Chinerías, Loza de Porcelana, Japonesa, Cristalería fina, Escritorios, Máquinas de Escribir, Estantes, Valijas de todas clases, Baules, Armarios, Juegos de lavatorio, de cocina, de aluminio, Carpetas, Cuadros, etc., y todo cuanto el gusto más refinado exige para instalar una Casa chick.

Los precios de estos artículos son equitativos, porque se venden no por hacer negocio, sino porque su dueña se ausentará del país.

Pueden verse en la residencia de Doña Alma de Frick, barrio de Otoya, de las 13 horas (1 p. m.) en adelante.

Para más pormenores dirigirse a

**M. V. BLANCO**

Corredor Jurado y Comisionista. Oficina de Agencias y Comisiones de A. Cañas.

### Compromiso matrimonial

En la residencia del señor don Samuel A. Sasso, se celebró anoche el de su hija Florita con el caballero don Santos Pauly. El Sr. Pauly es socio de la importante firma comisionista exportadora J. Pauly & Cie., de París, Francia.

### En la Municipalidad

La Municipalidad en su sesión de esta noche conocerá de los siguientes asuntos:

Correspondencia.

Propuestas para la construcción de un edificio para otro mercado.

Apelaciones de acuerdos Municipales.

Dictámenes e informes en 25 expedientes.

Diversas solicitudes sin informe.

Proyectos de acuerdo.

11 expedientes relativos a lotes en los barrios «Carit».

ANUNCIENSE EN «LA PRENSA»

SI USTED NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

**IMPRENTA MARIA v. DE LINES**

TELÉFONO 255 APARTADO 101

Cantina y Refresquería de Lucas Olivares

Ha recibido: ANIS ESCARCHADO, CAZALLA y OJEN. Vinos de consagrar «CALVARIO» y el sin rival reconstituyente «SANSON», propio para enfermos. Vinos blancos y tintos de las bodegas bilbaínas. Espumantes «MARGARITA», de la Casa ZINZANO.

JAMONES Y TOCINETAS DE LO MEJOR

**La Constancia**

Han recibido nuevamente: Alambre de Púas, Hierro para Techos. Ejes para carretas y carretones, Loza y Cristalería que se venden a precios de ocasión.

Siempre los Precios más Bajos de Plaza

# La peligrosa hazaña de Venditti

## Las impresiones del aviador

Viene de la primera pag.

censo logró ver el puerto de Limón. Lo adivinó porque se veían dos barcos atracados al muelle.

Allí iba a aterrizar constituyendo un desastre. El aparato caería sobre alguna casa y se produciría la catástrofe.

Esto quería evitar Venditti y al efecto, mientras planeaba, buscaba ansiosamente una explanada donde aterrizar.

El destino no le fué adverso. A pocas millas de la población, hacia el Sur, divisó un pastizal y allí dirigió el aparato. Era la finca «Santa Rosa», propiedad de la United Fruit Co. Ya era tiempo. La gasolina se había terminado y pronto se iba a producir la catástrofe.

Dichosamente pudo llegar hasta el pastizal, después de volar por espacio de tres horas y media.

### Se volcó

Todo iba bien en un principio. Pero un obstáculo imprevisto hizo que el aparato sufriera algunos daños.

En los instantes en que tocaba a tierra chocó contra un grueso tronco de un árbol caído y que estaba oculto por el zacate.

La rudeza del choque motivó que el aparato diera una vuelta completa, quedando volcado.

Venditti logró salir al instante sano y salvo. No sufrió nada.

Se le prestó toda clase de auxilio y el Administrador de la finca le atendió finamente, una vez que su po se trataba de él; luego fue trasladado a Limón donde se le brindaron toda clase de atenciones.

Ayer, por el tren de pasajeros, regresó a esta capital.

Nos alegramos mucho que el intrépido aviador haya salido con bien de esta hazaña que le ha ameritado tanto como buen piloto. Aún es más meritorio para el ese vuelo lleno de terribles obstáculos, que haber llegado sin ningún contratiempo a Managua. Ha hecho un recorrido de más de 600 kilómetros con una velocidad de 240 por hora.

Le felicitamos por ello muy sinceramente.

### Comentarios sobre su grandiosa hazaña

Hemos oído muchas opiniones

sobre el grandioso vuelo del señor Venditti: todos están unánimes en afirmar que ha sido una verdadera hazaña; algo asombroso que jamás olvidarían los costarricenses.

Fue un vuelo imponente, lleno de peripecias en que el intrépido aviador comprendía el grave peligro que corría y sin embargo su espíritu no decayó. Anduvo cerca de dos horas completamente extraviado por el espacio, siempre volando a una

Ya sin esperanza de llegar al punto terminal de su viaje, no ansiaba más que encontrar una explanada, un rancho, para aterrizar y que allí se le auxiliara. Pero todo era imposible; ni siquiera podía divisar la sombra de la tierra.

El señor Venditti nos manifestó, para que así lo hiciéramos saber, que guarda profundo agradecimiento al señor administrador de la finca «Santa Rosa» así como también

tro de un mes o dos en condiciones de vuelo.

Nosotros, por nuestra parte, creemos que el pueblo y Gobierno de Costa Rica, debe prestar toda clase de ayuda a este intrépido aviador y buen amigo nuestro, así como como le ha ofrecido el pueblo y Gobierno de Nicaragua.

Esto sería un acto de justicia para el simpático aviador que bien merecido lo tiene.

### Manifestaciones de simpatía en Nicaragua

El señor Venditti nos facilitó copia del siguiente telegrama que recibió de Nicaragua:

«Managua, 11 de abril, a las 22 horas.

A Aviador Venditti.—San José.—Siento mucho lo que le ha ocurrido y que nos ha privado del placer de verlo por aquí, pero al mismo tiempo, me alegro mucho porque personalmente no sufrió usted.

Esperando que ese percance no será motivo para que usted desista de venir a Nicaragua, donde siempre estoy dispuesto a ayudarle en todo lo que pueda. Director General de Comunicaciones, T. Tijerino».

### Por donde pasó Venditti

La Central de Telégrafos nos suministró el siguiente dato que señala la hora exacta del paso del aviador por los diferentes pueblos:

San José	11 h. 45 m.
Tomó el rumbo	11 » 50 »
San Antonio	11 » 55 »
Esparta	12 » 05 »
Chomes	12 » 10 »
Sarchí	11 » 30 »
Sarapiquí	12 » 41 »
San Carlos	12 » 54 »
Tres Amigos	
Desem. San Carlos	
Barra Colorado	
Boca Matina	
Matina	1 » 55 »
Limón	
Matina	
Limón	
Hda. Santa Rosa	2 » 15 »

Por último, esperamos que el Gobierno ordene por su cuenta la traslación del aparato hasta La Sabana.

El mecánico de Venditti partió hoy por el tren ordinario al lugar donde se encuentra el aeroplano para desarmarlo y empacarlo debidamente.



altura de cuatro a cinco mil metros. No podía descender porque no sabía el lugar por donde volaba; estaba expuesto que al atravesar los oscuros nubarrones chocara su aparato contra el pico de algún cerro o cayera en alta mar.

Su única preocupación fue la de que el motor dejara de funcionar.

No tenía miedo a la muerte, pero pensaba en su esposa, nos decía ayer mientras nos contaba su prodigiosa aventura.

la United Fruit Co., y a todas las personas que se han interesado por su suerte en este asombroso viaje.

También nos manifestó que si el aparato no hubiera sufrido tan serios daños, y su arreglo fuera cuestión de dos o tres días, inmediatamente emprendería de nuevo el viaje a Managua, pues siempre está dispuesto a efectuarlo.

El hará un pedido a Italia de todas las piezas que necesita reponer, para que su aparato esté den

Tribuna Libre

# Sobre los Impuestos Municipales

San José, C. R., 12 de abril de 1921

Señor Director de LA PRENSA

Muy señor mío:

Tengo el gusto de dirigirme a Ud. por considerarle uno de los elementos jóvenes que se preocupan y aceptan que las columnas de su diario sean ocupadas para defender o hacer luz de los males que se pueden encontrar en los intereses generales de su Patria.

Ha llegado el momento de tratar un asunto local de suma importancia, al que se hace necesario que su pluma tome parte; y así completaría Ud. su labor como buen periodista. El Gobierno ha intervenido para que los nuevos impuestos que la Municipalidad ha fijado últimamente sean quitados, debido al descontento general que existe. Desde cierto punto de vista... se palpa la preocupación del Gobierno, pero no ha tomado en su cuenta que los intereses municipales se perjudican de una manera ruidosa y su resultado que tampoco ha subsanado la dificultad, por la razón siguiente:

1.º Porque los responsables y cómplices a que existe preocupación, y una marcada protesta contra la Municipalidad, son los *Caeros* por su abuso tan desmedido en aumentar sus alquileres, so pretexto a los impuestos municipales: y yo afirmo

que el último impuesto no es nada culpable por lo que toca al inquilinato.

Por ejemplo, yo pagaba mi casa hace un año a ₡ 16.00 mensuales, y se me subió el alquiler a ₡ 22, y ahora en los últimos días del mes pasado a ₡ 28.

Este es el quid del asunto: ¿son los impuestos que gravan lo que obliga a mi casero para que proceda en esta forma? No: lo que existe es negocio desmedido; especulación sin freno, pero hay ley que los consume a la última celda de nuestra Penitenciaría, para que compunguen así los perjuicios y miserias que hacen pasar a tanto pobre que se queda sin comer, satisfaciendo el capricho de éstos, que acumulan sus tesoros a costa de tanto sacrificio.

Es mi humilde criterio, señor Director, que el Gobierno, antes que quitar los impuestos, debiera primero dictar una ley de Emergencia como el caso lo requiere, porque nada se avanza con esa medida si el casero no se compromete a rebajar el último aumento recaído al inquilino. Por este motivo debe haber una ley que ampare al inquilinato.

Esperando su participación en este asunto, me suscribo su atento y seguro servidor,

LUIS VÁSQUEZ Q.

**Fábrica de Café y Cacao de Ricardo Dorado**  
Teléfono 804 Apartado 24

Se emplean las mejores clases de CACAO Y CAFÉ. La clientela de esta Fábrica lo justifica.

AVENIDA CENTRAL, 100 varas al Oeste del Mercado. Único Agente en Limón: BORRAS

**Teatro Variedades**  
Sábado 12 de Abril — FINAL de la Serie PATHE

**LA CASA DEL ODIO**

MAÑANA — Por última vez: EL LEON MANSO  
JUEVES — Estreno: SATANELLA, según la novela de Carolina Invernicio.

**El Mejor Remedio**  
para todas las Enfermedades Cutáneas

es el Polvo Curativo y Antiséptico COLUMBIA

UN MEDICAMENTO ENTERAMENTE NUEVO que cura Llagas Superantes, Ulceras, Aczema, Heridas, Lastimaduras, Irritación o Erupción del Cutis, Picazón de Barbería, Fuego en la Cara, Labios, Sarpullido, Cutis Ampollado, Picaduras de Insectos y demás ENFERMEDADES DE LA EPIDERMIS.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Tiene la ventaja que por ser un Polvo, es limpio y no ensucia la Ropa, COMO SUCEDER CON LAS POMADAS.

SI QUIERE CURARSE, ÚVELO y se Convece. Su efecto ES RAPIDO

**Paraguitería 'La Japonesa'**

Esta paraguitería cuenta con un buen surtido de paraguas y con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección, —50 varas Sur de la palpería «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego

# Boletín Unionista

Sección del Comité Federal del Estado de Costa Rica

La más grata repercusión ha tenido el *Llamamiento al Pueblo de Costa Rica*, publicado por este Comité en hoja suelta. Ha circulado en todo el país y en muchos pueblos se aprestan los ciudadanos a secundar el gran Ideal de Unión Centroamericana.

Una Comisión de este Comité integrada por los señores don Manuel Viñe Blanco, don Eulogio Calvo y Dr. J. D. J. Corp. no, visitó en sus apartamentos en el Hotel Francés al señor Ministro de Guatemala Licenciado don José A. Beteta y sus secretarios licenciados don Carlos Salazar hijo y don Ernesto Viteri. El cambio de impresiones fue muy interesante alrededor del triunfal movimiento unionista de los pueblos centroamericanos y a la necesidad de que la gran familia del Istmo sea una sola, para que su progreso, su orden y su glorioso porvenir queden asegurados. Oyendo al Licenciado Beteta, su palabra inspirada nos hizo pensar en los próceres de la Independencia, tal su figura augusta.

Regresó a Puntarenas el Dr. don Justo Pastor López a dar los pasos necesarios para la pronta instalación del gran subcomité de aquel puerto, compuesto de los más prestigiosos elementos.

El Comité Federal tendrá pronto un local adecuado para instalar sus oficinas y para sus reuniones semanales.

Numerosos estudiantes están organizando en subcomité en esta capital para trabajar secundando al Comité Federal.

Todo ciudadano que simpatice con la Unión puede manifestarlo y enviar su adhesión escrita a la Secretaría de este Comité.

## El Salvador nombró ya Consejero Federal y Diputados a la Constituyente

### Se borran las fronteras entre El Salvador y Guatemala

Santa Ana, El Salvador, 9 de abril de 1921.—Nos es grato comunicar a ese diario, para conocimiento de los patriotas unionistas de Costa Rica, que la Asamblea Nacional de este Estado acaba de nombrar, de conformidad con lo establecido en el Pacto de Unión, el Consejero Federal y los Diputados a la Asamblea Constituyente que ha de reunirse en breve en Tegucigalpa. El júbilo aumenta por todas partes.

Corresponsal

—San Salvador, 9 de abril.—Se ha lanzado la idea, y se dan los pasos para borrar las fronteras entre El Salvador y Guatemala. Sobre el caudaloso Río de Paz se va a construir un gran puente internacional. Las Municipalidades de los departamentos de Santa Ana y Ahuachapán por este lado, y Jutiapán de Guatemala, acuerpan el proyecto. El 15 de Septiembre venidero, Centenario de la Independencia, será colocada la primera piedra de la magna obra.

Corresponsal

**Rogelio Mora Fernández**  
Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

**YA LLEGARON  
LOCIONES y PERFUMES de RIGAUD**

Mary Garden. Un air Dourbourné. Lidilia. Príncipe Igor. Camia. Marthe Thenal. Mi Nena. Moderni Style. Altesa. Gregoria. Des Rosses. Dulce Mío Y UN COMPLETO SURTIDO EN Tintes, Cremas, Polvos y PERFUMERIA EN GENERAL

**LA INDIA  
TOMAS FERNANDEZ & HNO.**

**La Geisha y la Feria**

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

**ATENCION!!**

	Antes	Ahora	Rebaja
POLVOS.	7.50	5.50	21 1/2 olo
LOCIONES.	7.00	5.50	21 >
JABONES.	2.00	1.50	25 >

POR OCHO DIAS

San José **BOTICA AMERICANA** Costa Rica  
FRENTE AL SIGLO NUEVO — (Cruce de Tranvías)

**Remigio Carranza & Cia.**

**LA PRIMAVERA  
MERCADO**

RECIBIO: SOMBREROS DE PITA, pequeños y grandes, finos. CASIMIRES de pura lana, ingleses, a \$ 45.00 el corte de vestido.

**Jaime Vargas C.**  
(Propietario)

**Mentoltymol**

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es EFECTIVA y CONFORTABLE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:

**BOTICA ORIENTAL** - San José

**DOCTOR CONSTANTINO HEROCCIA** MEDICO Y CIRUJANO

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS  
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta  
Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 5 p. m.  
Contiguo al Teatro Variedades — Teléfono 1443

**Luis Vásquez Quirós**

Se hace cargo de toda clase de construcciones por dirección o por contrato, contando con una larga práctica, de todos conocida. Ofrece, asimismo, un nuevo taller de carpintería y depósito de maderas del Pacífico, atendiendo toda orden por grande que ella sea.

Calle de la Estación al Atlántico, contiguo a la Fotografía Hernández

**INCENDIO**

LAS MERCADERIAS Murillo & Sequeira se pondrán DE LA TIENDA en barattillo del sábado 9 del corriente en adelante. Hay que tener en cuenta que estas mercaderías NO FUERON DAÑADAS POR EL FUEGO, pues sólo se destruyó el techo de la casa, por lo que será una verdadera ganga para el público. Frente a la Botica Oriental, Casa contigua a la Botica de la Fé.

**VICTOR MURILLO**

**LA MODA**

Tienda de Calzado de Santiago Sebattino

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros.

Calle de la Estación del Atlántico



**Se repite el atentado en Fuentes**

Anoche como a las 23 horas regresaban de Fuentes dos estimables y cultos jóvenes, don Raúl y don Miguel A. Velásquez. Al pasar por el mismo paraje donde fué agredido don René Picado, les dispararon varios tiros de revólver.

Ellos refieren el hecho así: Regresábamos a esa hora de Fuentes, y al llegar al mismo sitio donde sabíamos que había sido agredido el jovencito Picado, nos hicieron varios disparos de revólver. Nosotros, nos dice don Raúl con sorna, no nos íbamos a quedar allí, y más que ligero nos retiramos de ese sitio que ya se está haciendo famoso por tales asaltos a mano armada.

Por suerte esos jóvenes salieron ilesos de ese atentado que constituye una cobarde emboscada.

Ellos también creen se trate de alguna equivocación que les pudo ser fatal.

Nosotros lamentamos el hecho, alegrándonos mucho que salieran sanos y salvos los jóvenes Velásquez. A la vez llamamos la atención a las autoridades de policía para que tomen cartas en el asunto y pongan coto a esos hechos criminosos.

**OSTIONES  
Frescos - En Concha**

Hay en

**La Geisha y La Feria**

**Tienda La Violeta**

PRECIOS BAJOS

Gran Barattillo de DRILES, ZARAZAS y otros géneros

Haga una visita y quedará convencido - 50 v. al norte de la Botica Oriental



**PALM BEACH**

el traje tropical por excelencia  
lleva siempre esta marca



Los trajes PALM BEACH se confeccionan en matices claros y oscuros. La tela legítima se reconoce por esta marca.

Al exigir la marca, obtendrá la tela más útil y liviana que existe para los climas cálidos.

El PALM BEACH es tan ligero como la pluma, poroso, fresco e indeciblemente cómodo. Se confecciona en distintos diseños, en colores claros y oscuros. Un traje confeccionado con la tela PALM BEACH presenta ese aspecto elegantísimo que tan sólo se había obtenido con los paños de lana.

El género PALM BEACH reúne todas las ventajas de un estambrado y ninguna de sus desventajas durante los meses calurosos de verano.

Téngase presente que el PALM BEACH se puede lavar con la misma facilidad que un género de hilo, sin que sufra alteración su hermoso tono natural.

La marca de fábrica PALM BEACH está registrada. Rehúsen las imitaciones. Pídale en las tiendas y sastrerías.

**THE PALM BEACH MILLS  
GOODALL WORSTED CO.**

Unicos manufacturers Sanford, Maine, E. U. A.

Imp. Falcó & Borrásé



En el mismo camino, con su nueva Llanta Acordonada Goodrich, encontrará Ud. otras muchas Llantas Goodrich del año pasado y del antepasado, prestando aún buen servicio.

Pídanse las

**Llantas  
Goodrich**

The B. F. Goodrich Rubber Company

Akron, Ohio, E. U. A.

ESTABLECIDA EN 1870

J. P. Arango & Co., Inc., Distribuidores

San José y Limón, Costa Rica

S.T. 9

**ACEITE VERDE**

Para Curar la Picazón del Cuerpo  
Pídanse en todas las Boticas

**OPTICA  
Y  
JOYERIA**

**SALAS**

Exámenes de la Vista y Fabricación de Lentes de todas clases

Gran Surtido de JOYAS Y PERFUMES

VISITENOS Y QUEDARAN SATISFECHOS

Apdo. 929 Telf. 119

**Botica NACIONAL**

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil, el salvador de millares de niños atacados del terrible male de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

**SE NECESITA**

Casa cómoda, central, para familia extranjera. Debe tener 4 o 5 cuartos dormitorios. Dar completos detalles. Apartado 916. San José.